



学校だより

絆の草中

草野中学校 令和4年度第8号

令和4年9月30日

文責：校長 西田 英実

楽しかった！ 修学旅行 遠足 行ってきました

コロナ禍のため、春から延期していた「旅行的行事」である3年生の修学旅行、1年生と2年生の遠足を無事行うことができました。これらの行事は移動や宿泊を伴うため、感染症が拡大していると実施できません。そのため、夏休み後半から学校として予防強化をしてきました。

保護者の皆様にはひとかたならずお力添えをいただき、生徒もしっかり自覚した行動を取ったことで、無事実施することができました。他の行事も同様に進めることができました。改めて感謝申し上げます。

修学旅行。3年生にとっては、おそらく中学校生活最大の思い出になる生徒もいることでしょう。毎日の生活では味わえない自然や食事、伝統文化に触れ、3日目には那須ハイランドパークで「職業体験」と盛りだくさん。親元を離れて2泊3日の旅は心の面でも成長させたのではないのでしょうか。何より、3日間で体調不良のため活動を見合わせる生徒がいなかったのは、自己管理能力の高さの表れであり、集団の力がなせる技だと考えられます。今後の生活でも発揮してほしいと思います。

1年生の遠足は、「国営ひたち海浜公園」。広大な園内を班ごとに活動しました。学年テーマ「きずな大作戦」の通り、仲間と楽しいひとときを過ごし、お互いを思いやる協調性を学び、絆を深めました。

2年生は「会津若松市内」で班別自主研修。3年生の修学旅行を見越して、若松市内を公的交通手段を用いながら班ごとに自分たちで研修をしました。飯盛山を出発し、鶴ヶ城集合。歴史や文化に触れながら、時間に遅れることなく無事活動できました。



3年生がピラミッドをバックにポーズ！ ここはどこでしょう？

スポーツ大会 1・2年生も実施しました

9月13日（火）に1年生、14日（水）に2年生が学年単位でスポーツ大会を実施しました。キックベースボールや玉入れ、全員リレーなどのレクリエーションを通して学級・学年の絆を深めました。



女子も男子もキック！（2年生）



「団結！」「おっっ！」（2年生）



1年生久しぶりの「玉入れ」に大盛り上がり！

部活動 熱戦、熱唱です

部活動では、3年生を含めた活動が最後になってきました。特設駅伝部は、市中体連駅伝競走大会で男子7位、女子9位と大善戦。生徒たちが目指していた県大会出場は惜しくもなりませんでした。最後まで全員が一秒を削り出して力走し、タスキをつなぎました。

合唱部は、初めてのNHK全国学校音楽コンクール東北大会で入賞し「銅賞」。さらに、全日本合唱コンクール東北大会では見事「銀賞」。生徒たちは思いもよらない高評価に大喜びでした。

また、代替わりをして新人戦も始まっており、どの部活動も一生懸命、汗を流して臨んでいます。

ところで、部活動では、大会結果もさることながら、終わったあとの「達成感」を感じ取っている生徒が多く、うれしく思います。部活動を通して人間的に成長を遂げている様子が分かります。例えば、駅伝



タスキをつないで…

の男子部長は「僕が頑張ったことはチームをまとめたことです。去年に比べて部員が多くてとても大変でした。（これからは）入試（次の目標）に向けて努力していきます。」 女子部長は「1年の夏から3年間走ってきました。駅伝は精神面も体力面も人としても成長させてくれました。」（生徒会発行「共育新聞」より） このように、様々な活動を通して何を学ぶか、次のステップにどうつなげていくかを大切に参ります。

一日まるごと総合的な学習 体験を通して学びました

9月22日（木）は、各学年とも1日総合的な学習の時間とし、それぞれの計画にのっとり学習を進めました。地域の皆様に触れ合ったり、様々な体験活動を通して学びを深めることができました。

1学年テーマ「震災学習」

この日は「東日本大震災・原子力災害伝承館」を訪問。当時2歳だった生徒達は、説明を受けながら震災の写真を見て「衝撃的だった」と話していました。未来を生きる生徒にとって、震災の風化と風評にどう向き合っていくかは大切です。また、これからの生活における防災、減災について自分ごととして考えるきっかけになりました。

2学年テーマ「地域に学ぶ」

地域の貴重な歴史的財産であり、現役の設備でもある「小川江筋」と澤村神社に関する学習をしました。そして、人のために尽くすこと「利他」の精神のすばらしさを学びました。生徒はお礼の言葉で「郷土について学ぶことで、過去のことだけでなく、ふるさとの未来を考えることにつながった」との感想をもち、発表していました。

3学年テーマ「職場体験～生き方を考える～」

3年生は、「職場体験」。草野地区内10の事業所様にご協力いただき、体験や見学をさせていただきました。コロナ禍のため、学校としては3年ぶりで、午前中のみとしました。快く受け入れてくださった事業所の皆様、誠にありがとうございました。働く人から学ぶことで、

① 仕事の喜びややりがい、苦勞を少しでも感じ取ってほしい

② 生徒1人1人が「自分はどう生きるのか」考えるきっかけにしてほしい、と考えています。

＝お世話になった事業所様（順不同、敬称略）＝

いわき中央警察署草野駐在所 (株)マルトSC草野店 (株)マルト神谷店

ファミリーマートいわき平神谷店 タマホームいわき営業所 (株)木村ミルクプラント

インド料理マユール 美容室パルタージュ フラワーショップ酒井 ブルーマグコーヒー



学びの季節です

秋を迎え、教科の学習、勉強にも力が入る頃となりました。今月は27日（火）に中間テスト、28日（水）には3年生の実力テストを実施しました。3年生はいよいよ受験を意識する時期に入ってきました。

学習面について、本校生徒の良さとして、学習を大切にしている、学習意欲が高い、授業に落ち着いた態度で臨んでいることが挙げられます。一方、「計画的に学習する習慣を身に付ける」ことが課題の一つです。このため、本校ではRV-PDCAサイクルを確立できるように指導の改善を図っています。2週間ほどの短期（目の前のテスト対策をどうするか）だけでなく、自分の良さや得意・不得意、弱点・苦手を知った上で、中・長期的に（1・2ヶ月～半年）どう学習を工夫していくか意識しながら勉強をしていく、ということにも取り組んでいます。

<今後の予定>

日	曜	おもな行事
10/3	月	市中教研授業研究会 本校では美術
4	火	ALT訪問～14日
5	水	SC出役
6	木	学校司書出役
7	金	学校司書出役
8	土	県新人陸上大会、
9	日	市新人大会(卓球、バレー、バスケ)
10	月	スポーツの日
11	火	
12	水	SC出役
13	木	学校司書出役
14	金	学校司書出役 (※市中体連ポッチャ大会)

「草中祭」へ向けて合唱や装飾などの準備が始まり、特別日程が続きます

<今週の言葉>

◎「人間はだれでも、自分がいちばん大切なのです。そして、そのことを本当に自覚した人間だけが、自然なかたちで他人を大切に思うことができる」(作家 五木寛之)

自分自身の人間的な弱さを深く自覚することは簡単ではありません。しかし、その先に、本校の教育目標の一つ「絆を大切にし、思いやりを持って行動できる生徒」が実現するのかもしれない。

謙虚な気持ちと、自分を大切にできる自尊心、自己肯定感を高めていきたいものです。